III CONFERENCIA DE LOS OCEANOS NIZA, FRANCIA DEL 09 AL 13 DE JUNIO DE 2025

Sesiones Plenarias Interactivas

Fecha: Lunes 09 de junio de 2025

Hora: 10:00 -13:00 horas.

Panel de acción oceánica 1: Conservar, gestionar de forma sostenible y restaurar los ecosistemas marinos y costeros, incluidos los de aguas profundas

Buenos días ;

Señor Presidente de la Conferencia, señores Copresidentes, Excelencias y distinguidas delegaciones:

Me es grato dirigirme a ustedes en este espacio de diálogo internacional, donde la protección y conservación de nuestros océanos ocupa un lugar central en la agenda mundial.

Honduras, con aproximadamente 1,000 kilómetros de costas a lo largo del Caribe y el Pacífico, alberga en sus litorales alrededor de

21 áreas marino-costeras protegidas de alto valor ambiental y productivo.

Estas zonas costeras sostienen no solo una rica biodiversidad, sino también actividades esenciales para nuestra economía, como la pesca, y el turismo. Desde el inicio de la gestión de la Presidenta Xiomara Castro, la agenda ambiental ha sido prioritaria a nivel nacional. Por ello, hemos asumido el firme compromiso de fortalecer la gestión sostenible de estos recursos naturales, esenciales para la vida y el desarrollo de nuestras comunidades.

No obstante, reconocemos que aun tenemos desafíos históricos como lo ha sido el consolidar una gobernanza y co-manejo efectivo de estas áreas.

En los últimos años, nuestros ecosistemas marinos han enfrentado graves amenazas como la contaminación, la sobrepesca y los efectos adversos del cambio climático. Frente a esos retos, el Gobierno de Honduras, con el valioso apoyo de socios para el desarrollo, está avanzando decididamente en la consolidación de la gobernanza de nuestras áreas marinocosteras.

Hoy, la gestión de estas zonas es compartida entre las instituciones del Estado y las comunidades locales, mediante comités de co-manejo que garantizan una toma de decisiones participativa, inclusiva y respetuosa de la biodiversidad y de los medios de vida costeros del país.

Las reglas y condiciones para la toma de decisiones se fortalecen a través de mecanismos de diálogo, planes de manejo y acuerdos claros, asegurando que las voces de todos sean escuchadas y respetadas.

Este enfoque integral, que combina políticas locales y nacionales, ha demostrado ser eficaz. Sin embargo, aún queda mucho por hacer ante la alta vulnerabilidad Climática en la región de América Latina y El Caribe.

Asimismo, subrayamos la importancia de armonizar y adecuar los marcos de políticas nacionales e internacionales, de modo que respondan efectivamente a las realidades y prioridades de cada país. Para continuar y ampliar nuestras acciones, hacemos un llamado a todos los aquí presentes a diseñar mecanismos de financiamiento climático y el desarrollo de sinergias que nos permitan fortalecer y expandir nuestras áreas de acción.

Finalmente, reafirmamos nuestro compromiso con la protección de nuestras costas y con el bienestar de las comunidades que dependen de ellas, en particular los pueblos indígenas y afrodescendientes, guardianes históricos y fundamentales de nuestros océanos.

Muchas gracias.

•